



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Nueva, mes. 2 pes.
 Fuera. Trimestre. 6
 Semestre. 12
 EXTRANJERO, AÑO. 42
 NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XVI

Número 5.334

HUESCA, Miércoles, 11 de Marzo 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

¿Amor a la Enseñanza u hostilidad a la Religión?

Entre los asuntos tratados en un reciente Consejo de Ministros descuellan, sin duda, el de la sustitución de la enseñanza religiosa, planteada con precipitación tal y con tanto olvido de las necesidades de la enseñanza que a los amantes de ésta, a los que buscamos en su mayor difusión un medio de redención para nuestro pueblo, un necesario elemento de lucha para nuestra patria en el concierto internacional, nos llena de gran desencanto y de pena profunda.

No se trata sólo de lamentar el sectarismo que implica el intento de extirpar todo sentimiento religioso a partir de la más tierna infancia y ello en contra de la voluntad del padre, al que se despoja en desenfrenado atentado al derecho de libertad, del poder mandar, aun pagándolo de su propio peculio, a sus hijos a la escuela que, a su entender, ofrece más garantías de sólida y sana formación moral. Esto solo bastaría ya para condenar rotundamente el propósito, puesto que no podrá insistirse en el mismo por nadie que pretenda jamás, aun en su propia defensa, invocar los llamados derechos del hombre... Ello no puede hacerse tampoco por quien quiera tener derecho a esgrimir la conveniencia patriótica de llevar a cabo la tan necesaria obra de pacificación de los espíritus en un país cuyo catolicismo proclaman rotundamente hasta los resultados electorales de la lucha que ha situado en el Poder al mismo Frente Popular.

Es mucho más aun. Y prescindamos aquí hasta del indiscutible derecho a la vida de la enseñanza religiosa privada. Se trata nada menos que de restar a la enseñanza general elementos y escuelas de que tan necesitada está España. Se trata de hacer que el sacrificio que para el tesoro nacional ha de representar sustitución tan inadecuada, sea de absoluta ineficacia en tanto las escuelas que se creen no superen, siquiera sea en número, a las de enseñanza religiosa a sustituir. Se trata, en suma, de que se recargue al Estado, cuyos recursos son del pueblo—y el pueblo lo constituyen tanto los enemigos como los amigos de la enseñanza religiosa—con el costo y sostenimiento de escuelas que hasta ahora vienen siendo costeadas por la voluntaria aportación privada, con lo que, precisamente en esta época de imperativa economía, se va a incurrir en un gasto de muchos millones para la retribución de un servicio de cuyo pago estamos hasta el presente relegados.

Todavía podría defenderse el dispendio alegando una problemática mejora en la enseñanza si el censo escolar español no exigiera un aumento en el número de escuelas para evitar el bochorno de que queden por esas calles de ciudades y pueblos españoles tantos niños de edad escolar como no tienen cabida en las escuelas existentes. Pero, desgraciadamente, ese no es el caso. Créanse en España treinta mil escuelas más y todavía quedarían niños sin escuela... Y esto lo sabe todo el que se ocupa de asuntos culturales y conozca medianamente las necesidades nacionales en punto de primera enseñanza. ¿A que viene, pues, tan enorme sacrificio económico para, en resumidas cuentas, poner por un lado lo que por otro se quita?

Sustituir, no. Anular, sí. Esto es lo que queremos los que sinceramente amamos la enseñanza. Lo contrario sería utilizar su nombre para atentar contra su indiscutible libertad y su necesaria expansión. Porque el propósito no tendría explicación más que en el caso de que se tratara de una enseñanza perjudicial o negativa, de lo que ciertamente no tacha a la enseñanza religiosa nadie que la conozca.

"La Tierra" en Alemania

Ferrocarriles alemanes

Los caminos de hierro alemanes nos llevan de sorpresa en sorpresa. Sabido es que Alemania emplea muchísimo más máquinas de vapor que eléctricas debido a que su suelo ofrece más carbón que salos de agua.

Hace pocos días han sido hechas las pruebas con éxito satisfactorio de una locomotora a vapor Henschel Wegmann en el trayecto Berlín-Hamburgo.

La citada locomotora puede arrastrar un tren de 250 toneladas a 150 kilómetros por hora, y alcanza la velocidad máxima de 175 kilómetros por hora.

Incidente universitario

La Universidad de Heidelberg va a cumplir el 550 aniversario de su fundación. Para celebrar esa fecha se ha invitado a casi todas las Universidades europeas a enviar representaciones para esa fecha.

Las universidades inglesas, excepción hecha de la de Birmingham, han hecho saber que no enviarán delegados, dando a entender que no pueden hacer intercambio con las Universidades alemanas que hacen distinciones entre estudiantes y profesores de raza aria y judía.

Al tener noticia de ello, el rector de la Universidad de Heidelberg, ha escrito retirando la invitación a todas las Universidades inglesas, a excepción de la de Birmingham.

El nuevo zepelín

A raíz de una visita que hice en 1934 a los talleres Zeppelin, daba cuenta en estas columnas de las características del dirigible «L. Z. 129», cuyo esqueleto vi construir. No quiero volver a repetir la descripción de esta aeronave, la mayor del mundo.

El «Graff Zeppelin» ha demostrado que el dirigible (puesto en

manos alemanas) es un medio admirable de comunicación intercontinental. En vista de ello, la línea Frankfurt (Alemania) Lakehurst (Nueva York), va a ser realidad dentro de muy poco.

En este mes empezarán a hacer servicio alterno a América del Sur el «Graff Zeppelin» y el «L. Z. 129». Así, pues, con las dos aeronaves, se podrá tomar pasaje todos los sábados hacia Río de Janeiro.

El punto de salida de los dos zepelines ya no será nunca más Friedrichshafen, sino Frankfurt.

En esta ciudad se están dando los últimos detalles al aeropuerto de dirigibles.

Tras varios viajes de ensayo a América del Sur, el «L. Z. 129», inaugurará servicio Alemania-Nueva York el 6 de Mayo de este año conducido por el capitán Lehman.

El viaje durará tres días y costará todo incluido 1.000 marcos, es decir, 1.900 pesetas si aquellos se adquieren en forma de marcos registrados.

SUDRAC.

Friburgo, Marzo 1936.

Archicofradía de la Santísima Vera Cruz

CONVOCATORIA

A efectos de elección de Junta, directiva se cita por la presente a los Cofrades Hermanos mayores de la Archicofradía de la Santísima Vera Cruz y a los de su hijuela Cofradía del Cristo del Perdón, a Junta general o Capítulo que tendrá lugar mañana, 12 del corriente, en los locales del Centro Católico, Travesía de la Conquista, número 2, a las siete de la tarde en primera convocatoria, y a las siete y media en segunda.

Huesca, 11 Marzo 1936.

VOTOS SON TRIUNFOS

España es antirrevolucionaria y... antisufragista

Los datos oficiales son más elocuentes que todos los comentarios. Sólo en un país impresionista como el nuestro, que no procura enterarse con exactitud de las cosas, es posible que se considere como un cambio fundamental de la opinión pública el resultado de las elecciones del 16 de Febrero.

Los datos estadísticos no dejan lugar a dudas. Hay que dividirlas en dos apartados. Primero, los electores a los que —parece increíble!— no les interesó la lucha. Lo que pudiéramos llamar el censo de los inconscientes. Heo aquí:

Electores inscritos en toda España . . . 15 528.609
 Electores que votaron 9 408.514
 Electores que se abstuvieron 4 120.095

Un país donde deja de votar la tercera parte del censo no puede decirse que esté apasionado en la contienda ni que su ponga que ella va a decidir su suerte de un modo definitivo.

¿Qué esperan esos cuatro millones de electores? Tal vez otros procedimientos, otros modos, otra fórmula de solución.

A lo mejor, una protesta contra la mentecatez del sufragio. Y vamos a la parte pintoresca de la victoria, a la paradoja del triunfo que todavía andan cantando periódicamente por esas calles las multitudes engañadas. Véanse unas cifras:

Electores que votaron en toda España. 9 408 514
 Electores que votaron a las derechas. 5 051.955
 Electores que votaron a las izquierdas. 4 356 559

De modo que todos los que gritan por ahí, tremolando banderas rojas y levantando los puños en alto, celebran haber tenido 700 000 votos menos que las derechas, a pesar de lo cual aparecen en el Parlamento con treinta o cuarenta actas más las izquierdas, como fruto espléndido del artilugio electoral.

De modo que ya lo sabe todo el país:

No han votado cuatro millones de electores.

Las derechas han tenido 700.000 votos más que las izquierdas.

Luego España sigue siendo antirrevolucionaria y ha empezado a sentirse antisufragista.

¿Que las izquierdas tienen unas actas más que las derechas en el Parlamento? Exacto. Pero ahora puede decirse con mayores seguridades que nunca que el Parlamento no es el país.

Visado por la Censura

Instantánea política

Los proyectos de Hacienda

El señor Franco, profesor de Economía política de la Universidad de Salamanca, diputado por León y ministro de Hacienda, ha llamado la atención de sus colegas de Gobierno durante varias horas. El señor ministro se propone redactar unos proyectos de ley para someterlos a la Cámara de donde saldrán los ingresos reforzados en unos 250 millones. Estas nuevas fuentes se buscan en las industrias que no son básicas y en el restablecimiento de impuesto de consumos en artículos que no son de primera necesidad.

Ahora bien, es muy complejo todo esto que piensa hacer el señor Franco para que la Hacienda pública no sufra quebranto y se vea resplandeciente. Pero nos tememos que sus buenos propósitos no se conviertan en dicha realidad.

En primer término no es cuestión aumentar los ingresos, cosa que está al alcance de cualquier arbitrista, aunque el señor Franco no lo es, ni mucho menos, sino un distinguido profesor de Economía, enterado de su asignatura. Lo importante es alumbrar nuevas fuentes de riqueza, estimulando las industrias existentes para que se engrandezcan y creando otras nuevas. Así progresan de modo normal los ingresos de la Hacienda pública sin daño y quebranto de los que han de sufrir los nuevos impuestos pensados por el señor ministro, impuestos que si recaen sobre industrias de vida artificial acabarán con ellas y si gravan artículos que no son considerados de primera necesidad vendrán a parar sobre los consumidores, sobre la masa general de contribuyentes.

Claro está que no es precisamente misión del señor Franco crear nuevas industrias, ni siquiera estimular las existentes. El progreso de los pueblos, sobre todo el progreso y florecimiento mercantil e industrial, necesita un clima apropiado, como la fruta y el trigo para ponerse en sazón y granar; necesita la paz social como medio donde poder florecer, seguridad en el porvenir, y respeto de todos por lo presente a la venidero.

Dice el señor Lerroux que él ha sido revolucionario toda la vida y no cree en las revoluciones. El viejo León, emperador del Paralelo, es un impenitente optimista. Pero el común de la sociedad mercantil e industrial no opina como el señor Lerroux, y ciertamente los manifestantes se empeñan en que no piense de modo optimista.

He aquí una labor seria del Gobierno para que la Hacienda no se derrumbe. Establecer la paz social por todos los medios, desarmando moralmente—ni que decir tiene que materialmente es deber imperativo—a la revolución y cegando sus causas. Llegado este momento la Hacienda pública no precisará de proyectos para ser fuerte, sana y segura de su porvenir.

ALVAREZ DE LEÓN.

La carretera de Arguis

Ya se ha hecho público que en la próxima relación de obras nuevas que pronto van a subastarse, se incluye el trozo segundo de esta carretera, cuya importancia es de todos conocida.

Justo es consignar la participación que han tenido en lograr esta legítima aspiración las Corporaciones públicas de Huesca y los Ayuntamientos directamente interesados. Recientemente celebraron en nuestra capital una gran reunión las representaciones de dichos Ayuntamientos y las conclusiones fueron defendidas con especial entusiasmo por los señores Vidal, Romero y Moncast. También Turismo del Alto Aragón, con la Cámara de Comercio y la Patronal, lucharon grandemente por la ejecución de esta obra, cuya pronta adjudicación y comienzo deseamos.

Del día

Siluetas de la calle

Casas y trabajo

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, en los asuntos despachados después de informados por las Comisiones municipales correspondientes, figuraban, entre los de Policía Urbana, la concesión del oportuno permiso para edificar tres casas en solares contiguos al Casino Osense, junto a la magnífica Avenida de la Libertad.

Inmediatamente de conseguido el permiso municipal, se ha hecho el movimiento de tierras, ha comenzado la apertura de zanjas para los cimientos de las casas que allí van a levantarse a continuación.

Si no con toda la rapidez que deseáramos, se van ocupando los solares allí existentes. Poco a poco, con intermitencias de no larga duración, se construye. Ahora va a darse otro empuje.

La noticia es grata. Primeramente porque allí se ocupará a unos cuantos obreros del gremio de la construcción; después, porque la ciudad va a ganar en su aspecto estético. El Parque tendrá en sus alrededores nuevos elementos que han de contribuir a completar el aspecto hermoso que esa parte de nuestra ciudad ofrece y que tan elogiosamente es comentado por cuantos nos visitan.

Ahora lo necesario es que se fuera a la prolongación de la Avenida de la Libertad, que un nuevo barrio se abriera en la parte superior del Parque. Así habríamos conseguido mejorar ese lugar y, sobre todo, y en principal lugar, se ofrecería una perspectiva hermosa de jorinales que ofrecer a los obreros oscenses que sufren la amenaza del paro forzoso que priva de ganarse la vida con el esfuerzo propio.

DON IMPERTINENTE.

Acuse de recibo

Don Manuel Díez Ticio nos comunica con esta fecha el haber tomado posesión del mando de la Guardia civil de Huesca, para el que fué nombrado por Orden del día 5 de los corrientes, y se nos ofrece en todo aquello que pueda redundar en bien del servicio público.

Agradecemos la atención del señor Díez Ticio y correspondemos a sus ofrecimientos con los nuestros.

En el Palacio Nacional

MADRID.—S. E. el Presidente de la República recibió esta mañana en audiencia civil al ex presidente del Consejo de ministros don Ricardo Samper, al magistrado del Supremo don Onofre Sasire, al general Burguete, presidente de la Cruz Roja española; el ex subsecretario de Instrucción Pública señor Cordero, ex subsecretario del Ministerio de Agricultura señor Ballester y otras visitas de particulares.

lea V. LA TIERRA

El sectarismo de don Marcelino

A pesar de los 200.000 votos de mayoría obtenidos por las derechas en las pasadas elecciones, el ministro de Instrucción Pública le ha faltado el tiempo para resucitar nuevamente el problema del laicismo en las escuelas y para pretender resolverlo precipitadamente, creando escuelas y maestros que vengán a suplir a los establecimientos y profesores de carácter católico, sin importarle, con esa precipitación, lesionar gravemente los intereses económicos de la nación, y hasta los de la enseñanza, ya que no es posible improvisar un cuerpo de maestros que sea apto.

El señor Domingo no puede en manera alguna gobernar para una sola clase; es decir, para aquella que se agrupó en torno del Frente Popular, sin que se le pueda tachar de que se erige en dictador y de que prescinde de los principios democráticos, a los que «oralmente» ha supeditado siempre sus predicaciones políticas. Si ha de someterse a dichos principios, no puede impedir que los católicos tengan sus escuelas, pues tan dignos son, por lo menos, de respeto, como todos esos otros elementos que en las pasadas elecciones sacaron 200.000 votos menos. La intransigencia de que está dando muestra el señor Domingo, es la demostración más palmaria de que aquí no se trata de gobernar al dictado de la opinión pública, sino de una sola clase, que por circunstancias especiales se ha adueñado del Poder.

Suscribase a "La Tierra"

DE SOCIEDAD

Para el día 26 de los corrientes está fijada la fecha del enlace matrimonial de nuestro querido amigo y paisano el muy culto oficial de Correos don Luis Roncal Fortuño, de distinguida familia osense, con la bellísima señorita Patrio Adé Cutié, de apreciable familia de Blecua.

Con este motivo están recibiendo los futuros contrayentes un sinnúmero de felicitaciones y obsequios de sus numerosas amistades.

Reciban asimismo nuestra afectuosa enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Con feliz éxito ha sido sometido a una delicada operación quirúrgica, en Zaragoza, nuestro considerado amigo don Nicolás Inglés, digno maestro jubilado.

Celebra hoy sus días la bellísima Maruja Auroa, DIOS FELICIDADES, ARAGONESES

Diputación de Huesca

HAMBRE, HAMBRE, HAMBRE!

En centenares de casas españolas asoma el hambre en forma de rostro demacrado en la mujer, de lloros inocentes, de inocentes criaturas famélicas, de rabia e impotencia en el hombre que se ve condenado a la miseria por no plegar su cerviz a despóticas impresiones que repugnan a su conciencia de hombre libre, honrado y trabajador.

Un afán inhumano de pretendida revancha ha dejado en la calle cientos de obreros por el sólo crimen de no sufrir el yugo marxista y ganar el pan de los suyos con el sudor de su frente, encorvada en el trabajo y en el rudo pelear de cada día, pero levantada con la acilvez española de quien cumple su deber frente a todas las injusticias.

Creemos inútil en absoluto apelar a la legalidad, a esa ridícula legalidad tan pisoteada siempre por algunos. Es propósito decidido de los que privan hoy cercar por hambre a los obreros libres, y ponerlos en alternativa de claudicar en sus convicciones o morir de inanición él y los suyos.

Pavoroso problema el que han de resolver los españoles para quienes son hermanos todos, los pobres y los ricos, los que algo llenen y los que de nada disponen... Concretando. Es criminal dejar en la calle de su amargura a esos hombres que sufren las represalias de sus hermanos de trabajo. Han de comer. Tienen que comer, y no en Abril, no. Hoy, y mañana y siempre, que el hambre no admite espera.

Raro es que a estas alturas, no estén organizadas las cajas de resistencia. Si no lo están, urge que se organicen. Es perentorio el acudir a taponar esas hambres de justicia y de pan, con un poco de amor cristiano.

Por eso nos parece de perlas la iniciativa del diario «A B C» al abrir una suscripción en pro de los hombres honrados que lloran en el fondo de su tugurio las penas de su familia. Que lloran a solas, para no acrecer la pesadumbre de su mujer y de sus niños. Con todo una mota muy pequeña vemos en la iniciativa del gran rotativo madrileño. Creemos que no procede dar al público la lista de donantes. Más que donativos, debe llegarse a la suscripción fija, pero no en público, antes bien en el mayor

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 10 de Marzo de 1936

Deuda 4 por 100 Interior...	76'90
Obligaciones Tesoro 4 x 100...	000'00
D. Amortizable 3 x 100 1928...	79'00
D. Amortizable 4 x 100 1928...	94'25
D. Amortizable 4 x 100 1935...	94'00
D. Amble. 5 x 100 1927 libre...	100'75
D. Amble. 5 x 100 1927 con...	94'00
Deuda Ferroviaria 5 x 100...	100'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 x 100...	96'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 x 100...	104'25
Cédulas Cdo. Local 6 x 100...	96'00
Cédulas Crédito Local Interprovincial 6 x 100...	101'25
Obligaciones Ferrocarril Madrid Zaragoza Alicante, 3 por 100 1.ª hipoteca...	174'00
Acciones Banco España...	536'00
Compañía Arrendataria Tabacos...	219'00
Compañía Arrendataria de Petróleos...	137'50
Ferrocarril Norte de España...	115'00
Ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante...	105'00
Sdad. General Azúcar Ords...	000'00
Unión Española Explosivos...	529'00
Compañía B. Minas del Rif. Portador...	320'00
Compañía Metropolitana...	125'00
C.ª Telefónica. Preferentes...	111'75
C.ª Telefónica. Ordinarias...	117'00
Petrillos...	26'25
Mengemor...	129'00

Gambios

París...	48'35
Bélgica...	123'50
Londres...	36'30
Suiza...	239'50
Italia...	59'10
New-York...	7'31
Alemania...	2'94

Servicio informativo del Banco de Aragón

secreto, y esto por mil motivos. No es el menor la falta de libertad que sientan muchos para que su nombre aparezca en el diario. Saben bien que «los otros» no perdonan medio para lograr sus propósitos, y al ver la lista, procederán en consecuencia...

Pudiera creer alguien que todos obedecen a un afán exhibicionista. Indudablemente, no es así. Pero no debe darse motivo siquiera. Pensemos un momento en el cuadro que pinta Van-Trinch con tan vivos y civilizados colores. Y veremos que es obligación de justicia y de caridad acudir en socorro de estos españoles sometidos al hambre por otros españoles. Acudir no con requitismos que no es cristiano, ni resolver nada. Dar a manos llenas, sin alharacas. Calladamente según las posibilidades de cada uno. Poradadamente mientras dure el asedio, para que los hermanos lanzados «injustamente» de su trabajo, puedan llevar a sus casas un pedazo de pan amasado con el cariño de todos los españoles, que quieren la justicia social.

Dar sin que aparezca en los diarios. Es un criterio particular sin duda. Pero nos parece responde al pensamiento de muchos ciudadanos que lloran los extravíos de sus compatriotas que odian con odio salvaje. Y que sientan en lo más vivo de su corazón cristiano los lamentos que en tantos hogares levanta la injusticia más grande que hemos visto desde hace años.

Mientras quede un pedazo de pan en las casas de los cristianos, no puede faltar en el hogar de los obreros. Socorro, sí. Pero exhibiciones, no.

A. M. SCHWANE.

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión que celebrará hoy el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, a las siete de la tarde:

- 1.ª Apta de la última sesión celebrada.
- 2.ª Informes de las Comisiones municipales.
- 3.ª Comunicación de la Junta Provincial de Sanidad sobre escrito de Manuel Bosque y otros en el que solicitan se les releve de la construcción de pozos sépticos.
- 4.ª Conocimiento proyecto reformado de pavimentación y acerado de la plaza de Lizana, formulado por el arquitecto municipal.
- 5.ª Examen y aprobación, en su caso, de Ordenanzas de jaxacciones y presupuesto ordinario para 1936.
- 7.ª Ruegos y preguntas.

Huesca, 9 de Marzo de 1936.—El secretario, E. Banzo.

El conflicto italo-abisinio

ROMA.—El comunicado oficial facilitado hoy por el alto mando dice que no hay novedad alguna que señalar en los frentes de Somalia y Eritrea.

EN CAPUCHINAS

Mañana, 12, los cultos de la fecha en honor de la Santísima Virgen del Pilar, con misa rezada a las ocho, y por la tarde, a las cinco, Rosario y Salve cantada.

La misa de este día será aplicada en sufragio de don Máximo Escuer y Velasco (q. e. p. d.).

Lea usted «La Tierra»

LUIS RAMON GRACIA
MÉDICO
PARTOS Y MATRIZ
Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid
Consulta, de once a once
Coso de Guada, 45, principal HUESCA

EFEMERIDES OSCENSES

MARZO

El día 11 de 1247 se concedió, por Bula de Inocencio IV, al Abad y Canónigos de Montearagón, el privilegio de que ningún Juez, en virtud de letras apostólicas pudiera citarlos a Tribunal, que diste del Monasterio más de dos dietas, sino se hace expresa mención del privilegio.

El mismo día de 1880 se acabó de derribar el arco que se denominaba del Alpargan, que tanto contribuyó a mejorar la actual calle de Mozárabes.

El mismo día de 1895 el alcalde dirigió un oficio al gobernador civil, como presidente de la Comisión provincial de Monumentos, notificándole que por parte del Ayuntamiento se darían toda clase de facilidades para el traslado de la lápida que existía en medio de la plaza de Urríes, que conmemoraba la victoria de Augusto sobre los Cántabros, 19 años antes de J. C., y que aseguró la dominación romana en España.

Antiguamente este monolito se hallaba sirviendo de base al pequeño torreón que existía en la fachada del Convento de la Asunción, trasladándose a centro de dicha plaza, cuando se hizo nueva la fachada de ladrillo del mencionado Convento.

Hoy, lo conserva la Comisión de Monumentos, hallándose en la planta baja del Museo; contiene, y muy borrosa, una inscripción, que dice:

VICTORIAE AVG.
L. CORNELIVS. PHOEBVS.
L. SE GIES. QVITILIVS.
SEVIRI AVG.
D. S. P. F. C.

Esto es; Victoriae Augusti, Lucius Cornelius Phoebus, Lucius Sergius Quintilius, Seviri Augustales. De sua pecunia fieri curarunt. Lucio Cornelio Febo y Lucio Sergio Quintilio, Seviri augustales, consagran a expensa suya, esta lápida a la victoria de Augusto.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

Uvas declaraciones de Romanones

El conde de Romanones ha hecho a un periodista madrileño las siguientes declaraciones:

—La política internacional desde Julio de 1914, no ha pasado por momentos más graves. Hay que reconocer que Hitler ha jugado las cartas con una destreza admirable, porque lo ocurrido el sábado ha tenido una preparación larguísima. Puede decirse que desde el primer día en que él fué ungido jefe, pero sobre todo desde que hace un año firmó por la borda el Tratado de Versalles y militarizó todos los contingentes, creando un ejército poderoso con alvdo de lo pactado, no cabía duda que sólo esperaba el momento propicio para militarizar la zona del Rin. Si Francia se sintiera fuerte, a esto hubiera respondido con la declaración de guerra. Afortunadamente no toma este camino y cabe todavía la esperanza de que se llegue con Alemania a acuerdos de paz, ahora que la invitación de Alemania a la concordia sólo los hechos atestiguarán si es o no sincera.

Alemania todavía no ha resuelto su problema. Ha recobrado todo su territorio menos Alsacia y Lorena; ha roto todas sus hipotecas que sobre ella pesaban, pero le quede algo que no podrá conseguir por el camino de la paz. Este algo importantísimo es recobrar su imperio colonial. ¿Será aventurado decir que no pasará mucho tiempo sin haber logrado su propósito? ¿Y todavía quién sabe si pedirá aún más de lo que pidió! Tal es el hombre que dirige hoy Alemania y tal es la Alemania de hoy.

—¿Y cuál cree usted que debe ser la posición de España ante este grave problema?

—La posición de España es no olvidar que son las directivas fundamentales de su política el proceder con toda templanza que las circunstancias exigen. Y no insistiere en mis conocidos puntos de vista relativos a la neutralidad que debe mantener España, porque ya recordará usted qué cosas me dijeron en el Parlamento cuando interpele al Gobierno sobre política internacional. Los pueblos fuertes imponen su neutralidad; los débiles... bueno, hagamos punto.

—El mundo es tan pequeño que es imposible permanecer tranquilo cuando es la intranquilidad y la confusión la musa inspiradora de los hombres en estos aciagos días.

SUCESOS

Los autores de un robo, detenidos

En la estación férrea de Tardienta han sido detenidos por la Guardia civil dos individuos llamados Joaquín Sancho Carela y Ramón Calvo Esteban, de 21 y 22 años de edad, respectivamente.

Fueron sometidos a un hábil interrogatorio y terminaron por declararse autores del robo cometido en la iglesia parroquial de Quinto (Zaragoza) en la noche del día 26 de Enero.

Los guardias ocuparon a los detenidos un saco en el que llevaban dos cálices, tres patenas, un crucifijo y dos copones de plata, además de otros objetos del culto.

Otra vez los temporales de lluvia

En Sevilla se producen inundaciones en algunos barrios

SEVILLA.—Ha vuelto a reproducirse con gran intensidad el temporal de agua.

La cantidad de lluvia ha sido tal que se han producido inundaciones en diversos puntos.

El Guadalquivir aumentó su caudal notablemente, habiendo inundado los muelles.

Esta tarde se dió orden de que el puerto quedase cerrado a la navegación.

A diversos vecinos de barrios extremos, hubo necesidad de prestarles auxilio porque las aguas rodeaban las viviendas.

Daños de las inundaciones

ZAMORA.—El gobernador, después de recorrer la zona afectada por las inundaciones en Toro dijo que los daños afectan a unas dos mil hectáreas.

Ultimamente, además, la helada destruyó la flor en todos los árboles frutales.

Por tanto, las pérdidas son considerables.

Fuerte tormenta

TETUAN.—Sobre esta comarca ha descargado una gran tormentá, acompañada de granizo, que ha producido grandes destrozos. El río Martín se ha desbordado en diversos lugares.

Muere aplastado un niño

MANCHA REAL.—A consecuencia del prolongado temporal de aguas se ha hundido una casa en un cortijo del Barranco de la Llanera, del término de Navas. Fué alcanzado por los escombros un niño de siete años, que murió en el acto. La casa había sido desocupada días atrás por sus habitantes ante las grietas que se habían abierto.

Se hunden cuatro casas

JAEN.—Debido al temporal de aguas se han hundido en Izatoraf cuatro casas, habitadas por familias pobres. A consecuencia de los derrumbamientos ha resultado herido un matrimonio. Algunas personas fueron sacadas con magullamientos de entre los escombros.

Lea usted LA TIERRA

Información política

En la Presidencia

MADRID.—El jefe del Gobierno recibió en su despacho de la Presidencia al gobernador general del Banco de España señor Nicolau d'Oliver, al ex gobernador general de Cataluña general Moles, al general Cardenal y al señor Alvarez Buylla.

En Estado

El titular de este departamento señor Barcia manifestó a los periodistas que esta noche marchará a París para seguir el viaje a Ginebra con el fin de asistir, en representación del Gobierno español a la reunión de la Sociedad de las Naciones.

Rogó a los periodistas que se rectificaran algunas informaciones publicadas en diversos periódicos al dar la ampliación del Consejo de ayer en aquella parte donde se dice que el Gobierno estudió el quebrantamiento de lo dispuesto en el artículo 16 del Pacto de Locarno, por los acontecimientos recientes de orden internacional.

Después el ministro fué cumplimentado por el Nuncio de Su Santidad Monseñor Tedeschini, el ex ministro don Fernando de los Ríos y otros políticos.

En Trabajo

El ministro señor Ramos habló con los periodistas a los que dió cuenta de haber sido resueltos algunos conflictos de trabajo plan-

La estancia en Madrid del consejero de la Generalidad señor Comorera

Realizó varias visitas a centros oficiales para gestionar asuntos relacionados con Cataluña

MADRID.—El señor Comorera, consejero de la Generalidad de Cataluña ha realizado hoy en Madrid distintas visitas a centros oficiales.

Al hablar luego con los periodistas les dió que estuvo en el ministerio de Agricultura tratando sobre cuestiones trigueras y del convenio establecido con la Federación Arrocerá de Valencia con la región catalana que disfruta de un sentido de autonomía.

También visitó al ministro de Hacienda, conversando sobre importaciones, del problema de las divisas en el Centro de Contratación y otros detalles.

En la visita que hizo al subsecretario de la Presidencia le habló del convenio establecido en Cataluña con el Patronato Nacional de Turismo y que no ha sido cumplido.

Con el subsecretario de Industria y Comercio se refirió a la conveniencia de restablecer en Cataluña la Junta de Contingentación. Por último manifestó que esperaba a su compañero señor Esteve para seguir las gestiones en Madrid.

Un periodista le dió que a qué se debía el viaje que a Madrid ha realizado el delegado de los servicios de Orden Público.

—Seguramente obedecerá a la necesidad de ultimar algunas cuestiones de detalle.

Barcelona

Lo que dijo Ventura Gassol

Al recibir a los periodistas en la Presidencia el señor Gassol, dió que el jueves de la semana en curso el señor Companya se reintegrará a sus funciones de presidente de la Generalidad. El sábado próximo se celebrará Consejo.

He comunicado —añadió— al presidente del Parlamento el acuerdo de que el día 17 de los corrientes se celebre la sesión de apertura del Parlamento catalán.

Un periodista le preguntó si se había tratado ya del problema que plantea la incompatibilidad entre el cargo de consejero de la Generalidad y el de diputado a Cortes de la República.

—Nada se ha tratado de ello.

Por último dió que esta tarde marchaba a Madrid el señor Esteve, quien, en unión del señor Comorera, realizará en la capital de la República diversas gestiones.

teados, llegando a una solución acordada entre la clase patronal y los trabajadores.

En Instrucción Pública

Esta mañana estuvo en el Ministerio de Instrucción Pública el director de la Escuela de Ingenieros Industriales señor Usablaga, para tratar con el señor Domínguez de asuntos que afectan a los profesionales que se forman en dicha Escuela.

En Guerra

El ministro de la Guerra estuvo hoy en el entierro de su secretario particular en la anterior etapa de desempeño de este departamento.

A su regreso recibió el general Masqueled diversas visitas de jefes y oficiales del Ejército y al secretario particular del Presidente de la República.

Solamente quedaban anoche por recibir en el Congreso treinta y ocho actas

MADRID.—Esta tarde el número de actas que se habían recibido en el Congreso era el de cuatrocientas treinta y cuatro.

Faltan ya únicamente por recibir treinta y ocho.

Extranjero

Sobre el Tratado de Locarno

PARIS.—Se ha reunido la conferencia de representantes de los países que firmaron el Pacto de Locarno.

La sesión se celebró en el salón llamado del Reloj.

Derrota de las fuerzas comunistas

LONDRES.—Noticias de China dan cuenta de que las fuerzas comunistas han sido derrotadas por las tropas gubernamentales.

Don Miguel Maura se encuentra mejorado

MADRID.—El jefe del partido republicano conservador y ex ministro de la Gobernación don Miguel Maura, se encuentra hoy bastante mejorado de su dolencia.

Por el domicilio del señor Maura han desfilar muchos amigos para interesarse por el curso de la enfermedad del ex ministro.

El auto dictado por el juez especial señor Bellón por el asunto Strauss

Se disponen varios procesamientos, entre ellos los de Paulino Uzcudun y Daniel Strauss

MADRID.—Se conoce el texto del auto dictado por el juez especial señor Bellón encargado de la Instrucción del sumario por el asunto Strauss.

Después de la exposición de hechos y de las actuaciones de los encartados, el juez especial determina el procesamiento de Daniel Strauss, Paulino Uzcudun, Gazza, Aurelio Lerroux, Miguel Galante y Santiago Vinardel.

Se dispone que queden en libertad sin fianza, pero con la obligación de presentarse los días 15 y 30 de cada mes y siempre que la autoridad reclame su presencia.

Se les requiere a los procesados para que depositen la fianza para responder de la parte pecuniaria que pudiera alcanzarse.

El sumario pasará a la Sala Segunda del Supremo.

Se declara en el mismo no haber lugar al procesamiento de Escobar y Fraile, pedidos por el Fiscal.

Disposiciones del «Diario Oficial» de la Guerra

MADRID.—El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra ha publicado una Orden disponiendo que los generales don Francisco Francisco y don Manuel Goded cesen en sus cargos de vocales del Tribunal especial designado para la revisión de fallos dictados por los Tribunales de honor en las clases militares.

Para sustituirlos se nombra a los generales señores Sánchez Ocaña y García Caminero.

HUESCA Y SU PROVINCIA

Luarre
Hemos celebrado en esta villa con gran entusiasmo «la Fiesta de quintos».

La víspera se organizó una ronda en la que actuaba la orquesta Garasa, y los quintos, los cuales cantaban jocos al estilo del país; terminó dicho acto plantando un hermoso árbol en la Plaza de la República, dando fin con una merienda para los mozos.

El día 23, a las nueve, dió principio el reconocimiento de los quintos bejo la presidencia del Ayuntamiento y actuando el doctor don Agustín González.

Los quintos fueron: Domingo Arán, José Bescós, Adrián Costante, Ricardo Bosque, Angel Marco, Faustino Gállego, Roberto Lacambra, Vicente Mavilla, Jesús Lones, Melquiades Gavín.

Una vez terminado el reconocimiento, se hizo un bonito pasacalles por la villa, terminando con un vermohut en el café «La Amistad».

A las cuatro, principió un animado baile al que asistieron numerosas y elegantes señoritas con bonitos disfraces; entre ellas figuraban las hermanas Josefina, Agus-

fina y Concha Lalleza, Manolita Constante, Aurora y Luz Bercero, Mercedes Castán, Pilar Lacambra, Gregoria Ojal, Asunción Romeo, Cristina Ballester, Sara Constante, Basilla González, Antoniaz Ena, Juliana Mallén, Severa Lallena, Vicenta Bescós, Balbina Lallas, Felisa Santolaria, Julia Aquilué, Victorina Laiglesia, Inés Marco, y otras muchas que lamentamos no recordar y suplico su perdón.

El lunes por la mañana se realizó como de costumbre una ronda acompañada de varias máscaras y una bonita carroza. Las máscaras fueron obsequiadas con un exquisito vermohut en el café «La Paz».

A las cuatro se dió principio al baile, al que asistieron las nombradas señoritas con nuevos y caprichosos disfraces, las que recibieron una lluvia torrencial de confeti y serpentinas. Terminado el baile, se sirvió un banquete en honor de los quintos y finalizó el baile de madrugada con un sabroso chocolate.—Corresponsal.

Loarre, Febrero 1936.

Lea V. «La Tierra»

Federación Católica de los Maestros españoles

La Federación Católica de los Maestros Españoles hace públicas las manifestaciones siguientes:

1.ª Haber visto con satisfacción la reciente creación de plazas hecha por el actual ministro, esperando sean aprobados los créditos necesarios para que dicha creación llegue a ser una realidad.

Asimismo ha visto con agrado la designación de un maestro nacional para el cargo de director general de Primera Enseñanza.

2.ª Consecuente con su programa, esta Federación ratifica las conclusiones de sus últimas Asambleas y reproduce las peticiones hechas a los Poderes públicos en 1932 y 1935, que son:

- a) Equiparación económica del Magisterio con los demás funcionarios públicos, establecido como sueldo de entrada el de 4 000 pesetas.
- b) Colocación de los maestros con servicios interinos y anuncio inmediato de cursillos para los maestros del plan de 1914.
- c) Atender a las justas aspiraciones de los maestros del Plan profesional sin lesionar los derechos de otros compañeros.
- d) Pago de atrasos por material y clases nocturnas de adultos.
- e) Supresión de los expedientes de incompatibilidad.
- f) Autorizar a los maestros para que fuera de las horas de clase puedan dar enseñanza religiosa a los niños, cuyos padres así lo deseen.
- g) Respetar el derecho de los padres en cuanto se refiere a la elección de escuela para sus hijos y respeto también para la libertad de enseñar a cuantos ciudadanos estando titulados deseen hacerlo con arreglo a las leyes; y

3.ª Ajena esta Federación a todo lo que represente manobra o habilidad política por no estar ligada a ninguna organización de tal naturaleza y guiada solamente por la defensa de sus afiliados, no regateará su aplauso al Gobierno—sea el que fuere— que atienda al Magisterio en sus justas reivindicaciones y sin que ello represente claudicación alguna en lo que es esencia de su programa e ideario.

Madrid, III 36.

Traspaso de Centros privados de enseñanza

Quando se trate de reorganizar una escuela o colegio que anteriormente haya estado funcionando bejo la dirección de otro particular, entidad o asociación, no es preciso incoar expediente de apertura, si este expediente fué tramitado a su tiempo en forma, y el Centro de enseñanza funcionaba, por lo tanto, legalmente.

Como lo que en tal caso se efectúa es un verdadero traspaso, basta comunicar dicho traspaso a la autoridad gubernativa correspondiente, o sea, al director del Instituto Nacional, si se trata de un colegio de segunda enseñanza y al jefe de la Sección Administrativa provincial de primera enseñanza, si se trata de una escuela de enseñanza primaria conforme a lo dispuesto en el artículo 17 del Real decreto de primero de Julio de 1902.

Tip. de LA TIERRA,
Castañas de Mazapán
Dulces finos

Pastelería SOLER

Venta de fincas
Se vende un patrimonio de un par de mulas en el término de Loportano.
Para informes diríjanse a la Administración de este periódico.

Leandro Lorenz : Huesca
Porches de Vega Armijo : Tel. 215

Del 1 al 31 de Marzo
Grandes rebajas de precios en toda clase de muebles, aparatos de radio, máquinas de escribir y coser
Véalo y se convencerá.
VENTAS CONTADO.
ANGEL LOPEZ
Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

Sanatorio del Pirineo Aragonés S. A.

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar a sus accionistas para el día VEINTINUEVE DE LOS CORRIENTES, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social en Boltaña, a Junta general ordinaria para tratar de la aprobación de la Memoria, Bajance e Inventarios correspondientes al ejercicio de 1935.

Para la asistencia a esta Junta será preciso el reglamentario depósito de las acciones o presentación del resguardo.

Boltaña, 7 Marzo 1936.—El Consejero Delegado, Isaac Noguera.

Cinco años ha, que la **Pastelería Viuda de Porta** tiene la venta exclusiva en Huesca de los

Chocolates ORUS

aumentando constantemente su consumo, como puede comprobar fácilmente todo cliente que lo solicite.

Ello es el mejor elogio al buen gusto del público oscense que sabe así apreciar la excelencia de estos ricos Chocolates.

Almorranas Ulceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
Avenida de la Libertad, 5, Huesca

LA TIERRA
Se vende en MADRID en el Rincón de San Lorenzo, Puerta del Sol, y de las Salustianas, calle de Alcalá

Tip. de LA TIERRA,
Castañas de Mazapán
Dulces finos

Pastelería SOLER

Venta de fincas
Se vende un patrimonio de un par de mulas en el término de Loportano.
Para informes diríjanse a la Administración de este periódico.

RELIGIOSAS

11 DE MARZO

Santos de hoy
Santos Cándido, Heraclio. Benito,

Cultos del día
Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Consuelo Ponz Piedraflita de Lacasa.

A las seis y media, sermón en la Catedral, por el Padre Cuaresmero.

RELACION DE LAS RESES SACRIFICADAS EN EL MATADERO PUBLICO

	PESO		
	Kilos	Libras	Onzas
Carneros	28	494	900
Corderos	16	133	900
Borregos	2	36	400
Ovejas			
Ternascos	14	64	100
Vacas	1	268	
Terneras	3	376	
Cerdos	10	663	
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	74	2.036	300

Huesca, 10 de Marzo de 1936.

Este número ha sido visado por la previa censura

LA TIERRA
calle Villahermosa, número 18 principal.
Teléfono número 71

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

J. Luis Costa Cenzano
Garganta, nariz y oído
Consulta de once a una y de cinco a siete
Coso Galán, 17, 1.º Huesca

Tip. LA TIERRA

Visado por la Censura

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE HORARIO

Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA:
Primer coche a las 8'45	Primer coche a las 10'30
Segundo » a las 18	Segundo » a las 20
Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta.—Encargos a domicilio.

CARMEN OLIET

Almacén de Cereales

GUIJONES y simiente de ALFALFA de siembra, descoscudada Nitratos, Superfosfatos 18/20, CEMENTO, Yeso de las mejores marcas

Venta en el despacho de **Padre Huesca, 28.-Teléf. 71**

Del 1 al 15 de Marzo

Grandes rebajas de precios en toda clase de calzados, por fin de temporada

Consulte precios y se convencerá

Sombrerería y Calzados

L A C A S A

COSO GALAN, 13

ACADEMIA de CORTE y CONFECCION (Teoría y práctica)

Con privilegio exclusivo - Sistema Rovira - Patente número 71.193

Profesora: ALICIA MORENO
Padre Huesca, 2, 4.º : HUESCA

Rápida y sencilla enseñanza.—Interesando aprender el Corte, con este «Sistema», la alumna pronto consigue confeccionar toda clase de prendas.—Clases por horas.—Clases especiales, y a precios económicos, para las personas que tengan ocupación durante el día.—Horas de 10 a 1 y de 3 a 9

SE NECESITA APRENDIZA
Venta de patrones **Se admite costura**

¡Agricultores!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Torrás.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, prel.—HUESCA

Muchos muebles

Que se venden a precios baratísimos y que nadie puede competir.—Drogas, sosas, azúfres, azulejos blanco y color, cocinas, etc., etc.

Hierros, Drogas y Ferretería

Joaquín Lafarga: Huesca



¡Madres!..

La palidez y la inapetencia, son señales de anemia. Al notar esos síntomas en vuestros hijos, dadles el activo reconstituyente: **Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD**

Tiene la garantía de estar aprobado por la Academia de Medicina para estimular el apetito, regenerar el organismo y devolver las energías.

LAXANTE SALUD es el más suave y eficaz contra estreñimiento. Grageas en cajitas. Pídanse en farmacias.

¡No deje pasar esta ocasión!

Por el precio de CONTADO compré a PLAZOS BICICLETAS de las mejores marcas y garantizadas por un año a 15, 16'50, 17'50 y 18'50 pesetas mensuales, completamente equipadas y con timbre especial.

Precios desde 225 a 275 pesetas

Neumáticos-Accesorios-Máquinas y cuadros especiales para corredor. Artículos duraluminio. Reparaciones.

Exclusivas LOPEZ Avenida República, 43 **BINEFAR**
Teléfono 22

Radio PUNTO AZUL Contado
Agencia general para Huesca y su provincia **Plazos**

Lea V. y propague LA TIERRA

El diario mejor informado de la provincia



La Diputación Permanente de las Cortes se reunió para tratar del proyecto sobre paro obrero

Con una pequeña modificación, quedó aprobado el proyecto del Gobierno

MADRID.—A las siete menos cuarto de esta tarde llegaron al Congreso los miembros de la Diputación permanente de las Cortes para estudiar el proyecto de ejecución de obras presentado por el Gobierno.

Al llegar el ministro de Trabajo señor Ramos, que asistía a la reunión en representación del Gobierno y con el fin de informar a la Diputación permanente sobre dicho proyecto, manifestó a los periodistas:

—Seguramente se aprobará el proyecto sin dificultades y con pocas modificaciones; entre otras cosas porque todavía hay un remate de la consignación que figuraba en el Ejercicio de 1935 para obras contra el paro.

Termina la reunión

A las siete y veinte minutos terminaron la reunión los vocales de la Diputación Permanente.

Al salir, don Melquíades Álvarez manifestó que se había aprobado el proyecto del Gobierno con una pequeña modificación que fué incorporada merced a la fórmula dada por el titular del departamento de Trabajo.

Al salir el señor Carrascal, manifestó:

—La reunión ha quedado reducida a unas explicaciones dadas por el ministro de Trabajo. Después de oídas dichas explicaciones, yo, en nombre de la minoría popular agraria, ofrecí los votos para la aprobación del proyecto presentado por el Gobierno siempre que se suprima del mismo, la frase final que decía: «o por acuerdo del Gobierno».

Yo hice una exposición para ra-

El grupo de Largo Caballero pagó ayer cuatrocientas mil pesetas por el primer plazo de la adquisición de maquinaria de imprenta

MADRID.—El grupo socialista del ex ministro señor Largo Caballero, ha pagado hoy la suma de cuatrocientas mil pesetas importe del primer plazo por la adquisición de la instalación de imprenta de «Diario de Madrid».

El total del importe de esta compra asciende a cerca de un millón de pesetas.

Parece que se trata de instalar una editorial donde se hagan todas las publicaciones marxistas de Madrid.

Un artículo de Gil Robles en el diario "Ya"

MADRID.—En su número de hoy, el diario madrileño «Ya» publica un artículo de don José María Gil Robles en el que contesta a otro del señor Calvo Sotelo en «A B C».

Dice que ha de recoger los ataques que se dirigen a Acción Popular y para ello procede al examen de tres de los puntos sustentados por el señor Calvo Sotelo.

Rechaza cuanto se dice de infundabilidad del Parlamento disuelto. Enumera la obra legislativa y la que quedó en el telar al ser disueltas las Cortes. Expone los inconvenientes encontrados en una Cámara donde su minoría contaba con la cuarta parte de los diputados.

Insiste en que sus procedimientos han sido siempre de buscar el triunfo por los caminos legales.

Dice que si sus detractores son partidarios de resolver las cuestiones de la política por la fuerza, deben decirlo claramente.

Si la táctica fracasó —añade—, lo mejor será no pedir en ella colaborar.

Dedita un elogio al general Primo de Rivera y dice que los hombres que gobernaron en la Dictadura tuvieron ocasión inmejorable para hacer una España nueva, cosa que no pudieron conseguir.

zonar la tesis de que se debe dejar intacta la ley contra el paro obrero aprobada por las anteriores Cortes.

El señor Guerra del Río intervino para apoyar mi tesis.

El ministro de Trabajo, recogiendo nuestro propósito presentó una fórmula que consiste en sustituir la frase de referencia por otra que dice: «o se tratara de edificios públicos en ejecución con sujeción a la legislación en vigencia».

Con esto, el proyecto quedó aprobado por unanimidad.

El señor Ramos, al salir, dijo:

—El proyecto ha quedado aprobado con una modificación que no afecta a la esencia del mismo ni al propósito del Gobierno.

Para dar cuenta al jefe del Gobierno

A las siete y media de la noche llegaron a la Presidencia los señores Ramos y Martínez Barrio.

Manifestaron que venían para dar cuenta al señor Azaña de cómo se había desarrollado la reunión de la Diputación Permanente de las Cortes.

A las ocho menos cuarto llegó también a la Presidencia el ministro de Estado.

Dijo el señor Barcia que esta noche, en el sudexpreso, marchaba a París. Vengo —añadió— para despedirme del señor Azaña y sostener un último cambio de impresiones sobre la actuación en la Sociedad de Naciones.

—¿Cuándo regresará usted a Madrid?

—No lo sé; eso depende de las circunstancias.

Declaraciones políticas del conde de Rodezno

MADRID.—El jefe tradicionalista, señor conde de Rodezno, ha hecho unas manifestaciones políticas. Al analizar el resultado de las últimas elecciones, lo atribuye al fracaso de una táctica.

Insiste en que se hace preciso la organización de las fuerzas de derecha de España en grandes masas combativas.

¿Acordó la Sala 6.ª del Supremo el procesamiento del general López Ochoa?

MADRID.—Se ha reunido hoy la Sala 6.ª del Tribunal Supremo para conocer la labor del juez especial nombrado para atender en las denuncias por la represión del movimiento de Asturias.

Se dice que la Sala 6.ª, en vista de los datos aportados por el juez, ha decidido el procesamiento del general López Ochoa.

¿Se aplicará la ley de amnistía a Dencás?

MADRID.—El viernes de la semana en curso se reunirá el Tribunal de Garantías para ver si se aplican los beneficios de la reciente ley de amnistía al ex consejero de Gobernación de la Generalidad señor Dencás, a quien se le acusa de un delito de malversación de fondos.

Lo que dice el jefe del Gobierno no a los periodistas

MADRID.—Sobre las diez de la noche el jefe del Gobierno salió de su despacho de la Presidencia.

Le acompañaba el jefe de Unión Republicana, señor Martínez Barrio.

Los periodistas dijeron al señor Azaña que una estación emisora de radio había dado por la tarde la noticia de que el jefe del Gobierno había celebrado una reunión con sus colaboradores del Frente Popular para indicarle la conveniencia de que cesen las manifestaciones callejeras a partir del día 16 del actual.

El señor Azaña negó tal noticia.

PROVINCIAS

En Valentina (Sevilla) sacan los pasos de Semana Santa y hacen escarnio de ellos

Dos incendios

BILBAO.—La Guardia civil de Las Carreras da cuenta de que en las estribaciones de la mina «Hoyo de San José», sita en el término de San Julián de Musques, se produjo un violento incendio por causas que se ignoran.

Las pérdidas son considerables y a consecuencia de los desperfectos causados por el fuego en la mina, han quedado sin trabajo cincuenta obreros.

En la casa número 41 del barrio San Martín, jurisdicción de San Julián de Musques, habitada por Benito Alvarez y el inquilino Florencio Oveja, se declaró un violento incendio que hizo pasto de las llamas todo el edificio, compuesto de planta baja y un piso.

Se quemaron el mobiliario y de más enseres.

A consecuencia de este incendio, al caer la pared maestra de la casa, se derrumbó la casa contigua, o sea, la número 42, propiedad de los herederos de doña Emilia Ritzaguirre, y habitada por Emilio Arco.

Tampoco aquí pudo ponerse en salvo el mobiliario y enseres.

La familia que habitaba una y otra casa pudieron salvarse sin sufrir contratiempos en las personas.

Los daños causados en total por el voraz incendio se evalúan en 55.000 pesetas.

¡Vaya alcalde!

BARCO DE VALDEORRAS.—Por el mero hecho de estar afiliados a la Jap y F. E. han sido encarcelados, por orden del alcalde, trece jóvenes derechistas.

Acto de irreverencia y bárbara agresión

LEON.—En Valbuena, cuando el párroco, don Leoncio Fernández estaba diciendo misa, dos jóvenes subieron al altar mayor.

El párroco les llamó la atención y entonces uno de ellos con un garrote le dio un golpe en la cabeza, causándole lesiones de importancia.

Los agresores han sido detenidos.

Lo que hace constar el señor Lucía ante el gobernador

VALENCIA.—Visitó al gobernador el jefe de la D. R. V., don Luis Lucía, el cual le dijo que quería hacer constar públicamente que a los concejales del Partido que se intente separar por desalección al régimen, podrá separarse por cualquier otra causa menos por ésta, pues se consideran dentro de la República.

Casa rectoral incendiada

MURCIA.—Comunican de Zehegún que se intentó el asalto de la casa donde vive el párroco. Este hizo un disparo, que causó la muerte a uno de los que intentaban el asalto.

Después la casa parroquial fué incendiada.

Agresión al secretario del Juzgado

EL FERROL.—Anoche, en la calle Real, un grupo formado por doce individuos, agredieron al secretario del juzgado, Miguel Cuervo, a quien golpearon brutalmente.

También fueron agredidos cuatro tenientes del arma de Artillería, los cuales sacaron las pistolas, haciendo disparos al aire ante el temor de herir a personas ajenas a la agresión de que habían sido objeto.

Han llegado guardias de Asalto de Coruña.

Tala de encinas

LERIDA.—En el término de Nivés se hizo una tala de encinas en número de siete mil quinientas. Se busca a los autores.

Multa por ciertos conceptos

BILBAO.—El gobernador civil ha impuesto una multa de doscientas cincuenta pesetas al juez municipal de un pueblo de la provincia por verter ciertos conceptos molestos para el jefe del Gobierno.

Huelga sin incidentes

GIJÓN.—Se han declarado en huelga los obreros de carga y descarga del puerto. El orden ha sido completo.

Se llevan unas imágenes

MALAGA.—Comunican del pueblo de Campanillos que varios elementos exaltados penetraron en el templo y se llevaron las imágenes.

Se autorizan procesiones de Semana Santa

MURCIA.—El gobernador civil ha manifestado a los informadores que se había concedido la autorización pertinente para que puedan salir las procesiones de la Semana Santa.

Sacan a la calle los pasos de Semana Santa y hacen escarnio con ellos

SEVILLA.—En el pueblo de Valentina, elementos extremistas asaltaron el local donde se guardan los pasos que figuran en la procesión del Santo Entierro y los sacaron a la calle donde les hicieron objeto de escarnio.

Volvieron al lugar de donde se guardaban dichos pasos y allí instalaron la Casa del Pueblo.

Como el alcalde, ante estos desmanes, no interviniera, lo hizo el juez, quien decretó la detención de los autores. Fueron detenidos, pero luego quedaron en libertad por orden superior.

La Guardia civil, más tarde, volvió los pasos al local donde se guardaban y volvió a detener a los autores.

¿Se trataba de unos pistoleros?

CIUDAD REAL.—Ayer, en Santa Cruz de Mudela se practicó la detención de dos ocupantes de un automóvil y el chófer que lo conducía.

Uno de los ocupantes estuvo en el cuartel de la Guardia civil para solicitar el oportuno volante con el que poder adquirir gasolina, pues se les había agotado.

Un guardia le acompañó y al llegar al automóvil notó que el chófer le hacía señales a escondidas, muy raras. El guardia procedió a la detención de los tres.

El chófer dijo que estaba de parada en la Puerta del Sol, en Madrid, y que los dos sujetos le alquilaron el taxi, ordenándole que marchara en dirección a Sevilla.

Le amenazaron con las pistolas luego y le dijeron que corriese hasta que se terminase la gasolina.

Parece que se trata de dos pistoleros que iban a Granada con misión determinada.

A las siete de la tarde, los detenidos han sido trasladados a Madrid.

El plan de sanciones contra Alemania que presentará Francia

PARIS.—En el Quay d'Orsay se ha trabajado intensamente para completar la denuncia que Francia presentará contra Alemania en el Consejo de la Sociedad de Naciones del viernes.

Francia aspira a la aplicación de sanciones económicas y financieras contra Alemania.

Este plan será sometido a los firmantes del Pacto de Locarno, que mañana celebrarán una reunión.

Aunque la clave de la situación está en Londres, es difícil que Francia se avenga a renunciar a ninguno de los objetivos.

La situación internacional

De la reunión de potencias celebrada hoy

PARIS.—En la reunión que se ha celebrado hoy por los representantes de las potencias que suscribieron el Pacto de Locarno, el señor Flandris hizo uso de la palabra en primer lugar.

Saludó a los representantes que acudieron a esta reunión y dijo que no tenía más misión que sostener un cambio de impresiones, pero sin adoptar ningún acuerdo.

Los acuerdos no se adoptarán hasta que se reuna el Consejo de la Sociedad de Naciones.

En vista de estas manifestaciones los representantes reunidos, se limitaron a hacer una exposición de los puntos de vista que cada una de las potencias interesadas tiene.

No interviene el Gobierno alemán

GINEBRA.—Parece que en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones que ha de celebrarse para discutir la actitud que ha adoptado Alemania sobre el tratado de Locarno, no asistirá para tomar parte en las deliberaciones el representante del Gobierno alemán.

Funda su actitud en que estimando Alemania que tal pacto de Locarno ha sido derogado, no hay por qué entrar en la discusión de si ha sido o no roto.

Madariaga a Ginebra

GINEBRA.—Se ha recibido la noticia de que procedente de Nueva York ha desembarcado el señor Madariaga, presidente del Comité de los Trece. Ha hecho el viaje en el transatlántico «Bremen» y ahora continuará su ruta a esta ciudad para asistir a la reunión de la Sociedad de Naciones.

Parece que se van a aplazar las elecciones francesas

PARIS.—Parece que el Gobierno está estudiando la conveniencia de aplazar las elecciones generales con objeto de aplacar las disensiones políticas de todo período electoral y facilitar la solidari-

dad nacional ante el último acto de Hitler.

Es posible que este aplazamiento se solicite en el mensaje que será leído mañana en las dos Cámaras.

Reunión del Comité de los Trece

GINEBRA.—El Comité de los Trece ha sido convocado para una reunión que habrá de celebrarse mañana por la tarde.

Una entrevista de la que no hay referencia

WASHINGTON.—El embajador de los Estados Unidos en Londres ha celebrado una extensa conferencia con el subsecretario de Estado inglés.

No ha sido facilitada referencia alguna sobre las cuestiones tratadas en esta conferencia.

Una pregunta al Gobierno inglés

LONDRES.—En la sesión de mañana de la Cámara de los Comunes, un diputado preguntará al Gobierno sobre la comunicación anunciada por el Gobierno de Francia y los términos que en la misma ha sido contestada.

El contingente militar de Bélgica

BRUSELAS.—En atención a las razones aducidas por el ministro de la Defensa Nacional, el contingente militar de Bélgica ha sido elevado.

Pidió el ministro al Gobierno mantenga la autorización para que en todas las armas se cubran los contingentes señalados.

Hizo un vibrante llamamiento al pueblo belga, al que pidió gran cohesión y disciplina en los momentos actuales.

Veinticinco enterrados bajo un alud, siendo extraídos diez y ocho cadáveres

CACHEMIRA.—Veinticinco personas han quedado enterradas bajo un alud, no lejos del lugar donde recientemente perecieron en circunstancias análogas tres oficiales ingleses.

Hasta ahora han sido encontrados 18 cadáveres.

Continuó ayer la huelga general en Granada

No se publicaron los diarios locales.—Edificios incendiados

GRANADA.—Ha continuado hoy la huelga general. El paro ha sido absoluto.

Las turbas asaltaron el centro social de Falange Española, arrojando a la calle el mobiliario y prendiéndole luego fuego. Las llamas se propagaron al Teatro Isabel la Católica.

Los extremistas impidieron que los bomberos salieran del Parque para acometer la extinción del fuego.

No se han publicado hoy los cuatro diarios locales. «Ideal» intentó publicar el número, pero no consiguió la oportuna autorización.

Más tarde los talleres del diario «Ideal» fueron asaltados. Ha sido destruida la maquinaria y se prendió luego fuego al edificio.

También se quemó un centro de Acción Popular. El «Café Colón» también ardió.

La Guardia civil actuó luego, haciendo varias descargas al aire para amedrentar a los revoltosos.

Noticias de la tarde

GRANADA.—A las seis y media de la tarde continuaban los sucesos. La fábrica de chocolates «San Antonio» fué incendiada. También se incendió el «Café Royal».

No se ha podido asegurar el abastecimiento de pan a la población. Los huelguistas se apoderaron de abundantes víveres y los trasladaron al Hospital de San Juan de Dios.

Esta tarde salió a la calle el Ejército para asegurar los servicios públicos y protegerlos.

Un tanque blindado ha circulado por las calles de Málaga. Se han registrado asaltos a varias casas particulares.

Se ha sabido que en el Teatro de Isabel la Católica, a consecuencia del incendio de esta mañana, se quemó todo el vestuario de la compañía que en el mismo estaba actuando.

Se dijo que el Comité de huelga había dado órdenes para volver al trabajo, pero no se ha confirmado hasta esta hora la noticia.

La circulación por las calles es escasa. El público marcha con las manos en alto.

El equipo de linotipias y el resto de maquinaria de los talleres propiedad del diario «Ideal» quedó destruido.

A última hora los bomberos consiguieron entrar en acción, pero no pueden actuar con mucha eficacia por tener que atender a varios puntos a la vez.

En la Casa de Socorro han sido asistidos seis heridos. En el Hospital fueron curados ocho heridos graves y dos menos graves. En los bajos del Ayuntamiento también se prestó asistencia a varios heridos.